



México D.F., a 19 de octubre de 2006.

Entrevista al diputado **Jorge Zermeño Infante, Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados de la LX Legislatura**, concedida a los representantes de los medios de comunicación previa a la sesión de hoy, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Diputado, nos puede comentar sobre la decisión de la Comisión de Gobernación del Senado que decidió *no ha lugar* a la desaparición de poderes en Oaxaca.

RESPUESTA.- Habrá que ver el dictamen; me parece que el fundamento legal es correcto, resulta difícil que el Senado de la República declare la desaparición de poderes.

Sin embargo, me parece que en el propio dictamen reconocen la mala calidad de gobierno que hay actualmente en Oaxaca y la posición de muchos legisladores es que la salida del gobernador vendría a distender este conflicto y ayudaría a que las cosas empiecen a resolverse en Oaxaca.

Creo que lo que debe estar por encima de cualquier interés es el bienestar de la sociedad de Oaxaca y hay que buscar todos los elementos para que se normalice la situación para que los niños puedan regresar a las escuelas, para que la sociedad recobre el orden y la paz y en esto tiene que haber altura de miras de todos.

Yo recomendaría, como lo hacen algunos senadores, que el gobernador actual reflexione y ponga también lo que a él corresponde, la posibilidad de una salida negociada y pacífica.

PREGUNTA.- ¿Esta salida implica la entrada de la fuerza pública?

RESPUESTA.- No; que pida licencia, esa es mi opinión.

PREGUNTA.- ¿Entonces esta salida bajo su opinión, es que pidiera licencia Ulises?

RESPUESTA.- Me parece que esa puede ser una buena medida que ayude a distender el problema, que se busque algún gobernador sustituto que venga a conformar un clima de mayor unidad en Oaxaca y creo que debería ser del PRI, por supuesto.

PREGUNTA.- Sin embargo, anoche los senadores ya cerraron filas en torno a Ulises Ruiz, la dirigencia nacional del PRI rechaza tajantemente que Ulises se vaya.

RESPUESTA.- Es entendible que un conflicto como éste haya llegado a estas situaciones; la verdad es que hay un apoyo de su partido al gobernador, eso es entendible.

Pero también existe una realidad en Oaxaca que hay que atenderla y que hay que tener la sensibilidad de todos para buscar salidas.

PREGUNTA.- ¿Cómo evitar diputado, que como dice el Presidente de la Junta de Coordinación Política, que si cae Ulises al rato caigan más gobernadores o incluso el propio Presidente electo?

RESPUESTA.- Hay que analizar cada situación de acuerdo a lo que se presenta, el caso Oaxaca no es un caso típico, ni es un caso que se haya presentado, ni que deba seguirse dando en otros lugares; no lo veo así.

Los oaxaqueños merecen una respuesta política de altura de todos para buscar una salida al conflicto y también un llamado a los radicalismos que han llevado a esta situación tan difícil en Oaxaca.

PREGUNTA.- Sin embargo, los senadores no quisieron hacer dentro de este dictamen, no le entraron a darle como recomendación a Ulises una licencia o sea, no quisieron entrarle a eso.

RESPUESTA.- No, porque ellos no lo pueden exigir en un dictamen en donde se solicita la desaparición de poderes; me parece que resuelven la petición que les están haciendo, pero en las opiniones de los senadores que integran la Comisión de Gobernación existe también la postura de muchos de ellos donde opinan que la salida a través de alguna licencia del gobernador pudiera ser una alternativa.

PREGUNTA.- ¿Del PAN son estos legisladores, diputado?

RESPUESTA.- Algunos del PAN; ahí están declaraciones de ellos.

PREGUNTA.- ¿Hasta dónde va a llegar la cerrazón de Ulises Ruiz?

RESPUESTA.- Yo no quiero personalizar, lo que les digo es que es un conflicto en donde lamentablemente han actuado fuerzas muy radicalizadas por poner condiciones como la salida del gobernador de una manera tajante, radical, que no acepta negociación.

Pero sin embargo, también el conflicto más allá de este cuestionamiento, la vida en Oaxaca se ha trastocado totalmente, las escuelas siguen cerradas por la radicalización de los maestros y hay varios asuntos que están ahí, ya hay algunas respuestas del gobierno federal y creo que todos tenemos que poner de nuestra parte para que los oaxaqueños recobren su normalidad.

PREGUNTA.- Ulises le hecha la culpa al Presidente Fox por su falta de voluntad y también hay sectores que piden la entrada de la fuerza pública.

RESPUESTA.- No; todo debe de ir en el mismo paquete, si hay acuerdos, evidentemente tiene que haber una mayor presencia de la seguridad pública para garantizar la paz.

Yo estoy seguro que todo mundo habrá de poner de su parte, y eso espero, tenemos que dar respuestas políticas a una situación donde los oaxaqueños están pidiendo esta solidaridad nacional.

PREGUNTA.- ¿Solicitud de licencia por parte del gobernador y cárcel para los de la APPO que están causando destrozos en la ciudad?

RESPUESTA.- **Creo que tiene que haber aplicación de la Ley, pero también tiene que analizarse a la luz de lo que ha sucedido, y también una posibilidad de revisar bajo qué condiciones hay personas que están siendo procesadas en este momento.**

PREGUNTA.- Diputado, ¿su opinión sobre lo dicho por Manuel Espino? él dice que casi hubo una obcecación del Presidente Fox al desafuero de Andrés Manuel.

RESPUESTA.- **No sé; pregúntele a Manuel Espino; yo no opino por él.**

Muchas gracias.

- ooOoo -

CGCS/DI/DR/HVG